Julio 2025 Número 54



# EL COTORRILLO



BOLETÍN DE INFORMACIÓN Y PARTICIPACIÓN DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL "AMIGOS DE URUEÑAS"

## **PRESENTACIÓN**

#### Estimados socios:

Sé que llego tarde: las cuotas del año pasado se acaban casi de pasar, el Cotorrillo se retrasa porque yo no escribo estas líneas, ... Por ahora todo tiene solución, y las cuotas de este año las pasaremos lo más pronto posible (sí, ya sé que dije lo mismo el año pasado y no lo cumplí ...) después de dejar pasar la Semana Cultural para que los que hayáis realizado algún cambio de cuenta, de personas socias, de dirección o de lo que sea nos lo comuniquéis. Solo me queda generar los recibos de este año, decidir qué canasta comprar y afeitarme para que no me echen de casa.

Seguro que chatgpt lo haría mejor que yo, pero os aguantáis.

Os recuerdo que a día de hoy somos 5 personas en la junta, las actividades fuera de la semana cultural se siguen realizando y las seguimos apoyando, pero si os parecen interesantes o queréis proponer cualquier otra, no dudéis en acercaros para echar una mano. Mientras tanto llegaremos hasta donde podamos.

De igual manera, la nueva edición de la Semana Cultural, necesita del apoyo de todos los que la disfrutamos. Los cuerpos se hacen viejitos y hace falta savia nueva, y en Urueñas sé que la hay.

En el interior hemos incorporado una primera versión publicable de la Semana Cultural, creo que es el borrador número 17. Las principales actividades se mantienen en sus días: paseo el lunes, canoas el martes, paellada el miércoles, fiesta el jueves y caldereta más paseo nocturno al Otero con chocolatada el sábado. Recordaros, que los horarios de la oficina son los habituales, que si domiciliáis reducimos el trabajo en la oficina y que, en la medida de lo posible, participéis y disfrutéis de la ACAU.

El domingo 10 de agosto decidiremos uno de los puntos más importantes de la semana cultural del año que viene: las fechas. Pasaros por la asamblea ordinaria a dar vuestra opinión para que no estemos solos en esto.

Sin mucho más que añadir me despido hasta que nos veamos o hasta el siguiente Cotorrillo.

Un saludo El Presi

#### "La Asociación es de todos sus socios por igual"

El Cotorrillo no comparte necesariamente la opinión de sus colaboradores y se reserva el derecho a no incluir en sus páginas aquellos artículos u opiniones que no considere oportunos.

## VII SAN CERVESTRE, 31 DICIEMBRE 2024

El 31 de diciembre de 2024, Urueñas volvió a vivir una tarde diferente en la que la niebla fue una participante más en la VII edición de la SAN CERVESTRE.

Para los que no sepáis que estáis leyendo, se trata de una carrera cuyo objetivo es atraer a la gente al pueblo para disfrutar de un día de Nochevieja y cuyo fin es solidario al destinar los beneficios a una asociación sin ánimo de lucro.

Los datos de este año han superado los registros:

- 225 dorsales
  - o 177 adultos
  - o 48 infantiles, entre 3 y 14 años
- La procedencia de los participantes fue:

| 156 Urueñas               | 1 Oviedo             |
|---------------------------|----------------------|
| 33 Valle de Tabladillo    | 1 Vallecas 🤘         |
| 12 Castrillo de Sepúlveda | 1 Encinas de Esgueva |
| 12 Madrid                 | 1 Pradenos de Ojeda  |
| 4 Olmillo                 | 1 Castrojimeno       |
| 1 Castro de Fuentidueña   | 1 Cantalejo          |
| 1 Castroserracín          |                      |

• Además, hubo dorsales online que no pudieron acudir, pero quisieron tener su dorsal.

Esto supone 21 personas más que en 2023 (204). Somos conscientes que estamos más cerca de la cima, pero, seguiremos disfrutando de que una carrera montada por amigas y amigos es ya un motivo para ir al pueblo en Nochevieja.

Además de la parte emocional de atraer gente a Urueñas y celebrar el paso del año juntos, la carrera tiene una parte solidaria que se divide en dos partes:

- Recogida de alimentos, colaboramos con el Banco de Alimentos de Madrid. Se recogieron ¡200 kg!
  Estamos hablando de 81 kg más que el año 2023.
- Donación económica, los beneficios obtenidos fueron 391€ que se donaron integramente a la fundación EDUCO que está realizando, entre otros proyectos, colonias lúdicas y terapéuticas para la infancia directamente impactada por la DANA. En este espacio seguro, los niños y niñas pueden empezar a procesar lo vivido a través de actividades recreativas y de recuperación, acompañados por profesionales especializados.

La actividad se dirige a 120 niños y niñas de 5º y 6º de primaria de dos centros educativos afectados por la DANA. Además del apoyo económico, reciben un apoyo y acompañamiento psicosocial, arteterapia, sesiones lúdico educativas. ¡Os animamos a seguir su trabajo!

Desde la **Peña Casi30** queremos agradecer al pueblo y a todos los que pudisteis venir a la carrera o estuvisteis atentos a ella. Es increíble que podamos pasar un día tan mágico en el pueblo y tan lleno de solidaridad. Además, da gusto ver como las pequeñas y los pequeños del pueblo van creciendo y van haciendo sus peñas.

iOs esperamos en la próxima edición, la VIII SAN CERVESTRE!

# Esta pasada Nochebuena, los pastores volvieron a la iglesia....

Una vez atrapada la atención, **desde la peña Casi30** queríamos recordar esos villancicos que solo oíamos en nuestro pueblo durante la misa del Gallo. Para los que no vivíamos en el pueblo, era un momento muy tierno de juntarnos con la familia (abuelos, tíos, vecinos...) en Nochebuena. Pero principalmente, el poder tener unos minutos de recordar cómo era el pueblo antes de que tuvieran que emigrar casi todos fuera.

En diciembre, conseguimos juntar a un grupo que se animó a rescatar estos villancicos. No son fáciles de cantar y queremos agradecer a Eusebio las directrices para poder enseñarnos los ritmos, y su paciencia ante las faltas cometidas.

Ya hemos quedado en poder mejorar para el año que viene con algún ensayo más. En nada, tendremos que rechazar a Viena para su concierto de Año Nuevo.

Muchas gracias a las y los participantes, oyentes (tanto del pueblo como invitados a la casa rural).

Peña Casi 30

## Un paseo por la historia y la celebración de Santa Águeda 2025

El pasado 1 de febrero, el pueblo de Urueñas celebró con júbilo el día de Santa Águeda 2025.

Pero... ¿quién fue Santa Águeda?

Nuestra querida wikipedia (que no ChatGPT ni Copilot) dice sobre ella que fue una joven cristiana italiana que vivió en el siglo III, cuando se producían persecuciones contra los cristianos por su religión.

Parece que Águeda le hizo *curving* al procónsul de Sicilia, Quintianus, o, como se dice en Castilla, ¡¡le dio calabazas!! En venganza por no conseguir sus placeres, Quintianus sentenció que torturaran a la joven y que le cortaran los pechos. La respuesta de Águeda al mandato del procónsul fue: «*Cruel tirano ¡no te da vergüenza torturar a una mujer el mismo seno con el que de niño te alimentaste?*».

Por ello se la considera patrona de las enfermeras y se recurre a ella en los males de pecho, los partos difíciles y los problemas de lactancia.

Desde aquí, queremos dar las gracias a todas las mujeres que nos han dado la vida, nos han educado en el respeto e igualdad y siguen luchando en momentos difíciles.

Las aguederas de este año, tras invertir tiempo y mover hilos, incluyeron una actividad diferente en el programa de esta festividad: la primera exposición sobre Santa Águeda, llamada «Mujeres en la historia», para dar a conocer descubrimientos, hitos, estudios, bibliografías... realizadas por mujeres

a lo largo de todos los tiempos, gracias a la colaboración de la artista Isabel Ruíz Ruíz, la Asociación Cultural «Amigos de Urueñas» (ACAU) y la peña Villa Lorza.

Si bien la emoción de la tradición embargó a todos los asistentes cuando las dulzainas y el tamboril empezaron a sonar por las calles de Urueñas, los nervios se palpaban en las aguederas que, por primera vez, se vestían para la ocasión: Miriam Ródenas Sanz y Lorena García Sanz. Afortunadamente, contaban con la experiencia de Inés Martínez de Frutos, que ya fue alcaldesa y aguedera en años anteriores. ¡Nuestras aguederas estaban hermosas y radiantes de alegría!

Tras desafiar las inclemencias meteorológicas, pues fue una jornada fría y con amenaza de lluvia, las aguederas, el grupo de música Magerit y los acompañantes se dirigieron al Ayuntamiento, haciendo parada en el pilón para tomar un piscolabis y cargar energías. Poco a poco, los urueñinos y urueñinas se fueron animando a disfrutar del acontecimiento y del sol, que finalmente acompañó a los participantes. Las mujeres lucieron el traje típico, los hombres añadieron su capa de paño y los niños y las niñas revolotearon con algarabía.

Fue un gran honor contar en este día con las aguederas predecesoras: Henar, Elena, Noelia y Esther, que arroparon a la nueva fuerza de gobierno interino. Henar, como alcaldesa del año 2024, cedió el testigo a Lorena para dirigir al pueblo de Urueñas por un día. Esta sintió la responsabilidad en la cabeza (que no la espalda...), porque la alcaldesa saliente ayudó a la alcaldesa entrante a colocarse la preciosa montera segoviana y la mantilla correspondiente. Posteriormente, el excelentísimo señor alcalde, don Francisco Javier Carpio Guijarro, entregó el bastón de mando a Lorena; parco en palabras, deseó un buen desempeño en su labor a la recién llegada al cargo y buena jornada a las aguederas.

Como es tradición, el día continuó con la misa en honor de Santa Águeda en la iglesia parroquial de San Juan Bautista; la procesión amenizada, con bailes y música de jotas; una visita a la residencia de ancianos del pueblo, para alegrar a nuestros mayores; y el almuerzo con «tajá» (trozo de chorizo con pan y vino) en el merendero de las Parrillas, donde las aguederas hicieron alarde de su desparpajo parando a los coches (el antiguo peaje) con la ayuda de los urueñinos y urueñinas más jóvenes para ofrecer rosquillas. ¡Incluso algunos turistas pararon y se interesaron por nuestra maravillosa fiesta! Así que fueron invitados a la tajá. Siguió la posterior comida de hermandad, el juego de bolos, la primera exposición «Mujeres en la historia», el concurso de tortillas y la cena con las mujeres del pueblo.

¿Y cuál fue la petición de la alcaldesa interina al alcalde? ¡Ahhh! ¿No lo sabes? (¡¡Pssss!! en este día, ella tiene la oportunidad de solicitar una mejora para el pueblo). Este año la petición fue un *coworking*. ¿Que qué es eso? Un espacio físico con buena conexión a internet para poder teletrabajar.

Para sorpresa del señor alcalde, las aguederas acertaron con la petición y este comunicó en ese mismo momento que se iban a comenzar las obras del *«coworking»* en lo que había sido la portada de la tía Juliana. ¡Qué grata sorpresa! ¡Ya no tendremos que estar pidiendo datos a los familiares y contaremos con un espacio adecuado para trabajar o incluso estudiar en silencio! Eso sí: el café gratis es otro cantar. Solo queda esperar a la segunda petición, pues la primera ya estaba cumplida: adecuar los columpios con un cesto para bebés en cada parque del pueblo.

En definitiva, ¡¡Santa Águeda 2025 fue un día vibrante y lleno de color!!

De nuevo, queremos agradecer el esfuerzo y el mimo que puso Isabel Santamaría en la coordinación del evento, junto con la ACAU, el excelentísimo ayuntamiento de Urueñas, Magerit Dulzaina Viva, la peña Villa Lorza, que nos acercó la obra de la artista Isabel Ruíz Ruíz y, sobre todo, lo más importante:

#### ¡VECINOS Y VECINAS DE URUEÑAS!

Sin todas estas personas, no hubiera sido posible celebrar esta bonita tradición.

¡Lanzamos el guante a las siguientes aguederas! ¿QUIERES SER TÚ?

## ¡¡Viva santa Águeda!!

### Concejo de aguederas de Urueñas 2025

## EL AYUNTAMIENTO INFORMA

Un nuevo periodo estival ha llegado, un nuevo año Urueñas vuelve a llenarse de vida, aunque tristemente sea tan solo por unos días, y un nuevo año vuelve la Semana Cultural de Urueñas.

No puedo comenzar este escrito, si no agradeciendo, a la organización de la ACAU así como a todos los que colaboran con ellos, por seguir haciendo realidad la Semana Cultural, momento de disfrute de todos y cada uno de nosotros, en mi caso desde que he sido niño, haciendo que el pueblo sea un punto de referencia en nuestra vida.

El pueblo sigue evolucionando, y desde el Ayuntamiento intentamos que siga avanzando e irle dotando, dentro de nuestras posibilidades, de nuevas infraestructuras.

Así, en los últimos años, se ha realizado un pequeño patio para la residencia, que esperamos tener en funcionamiento en poco tiempo, se han instalado placas solares y se ha sustituido todo el tejado de la residencia de ancianos, por un montante total superior a los cien mil euros, de los que aproximadamente setenta mil euros han sido aportados por la Junta de Castilla y León.

Los últimos años, la casa conocida como "del médico" se encontraba deshabitada por falta de capacidad económica del Ayuntamiento para acometer la reparación completa del tejado por lo que, mediante varias subvenciones de la Diputación que rondan aproximadamente treinta mil euros, se ha podido sustituir la cubierta de la vivienda e instalar placas solares.

Así mismo, se han seguido renovando las redes de desagüe y abastecimiento de agua, intentando como se lleva haciendo desde hace años renovar la totalidad de estas, y de esa forma evitar cortes de agua de forma prolongada como sucedía hace años, e igualmente se ha renovado la estanqueidad y desinfectado el depósito del agua de consumo. Pero, no solo las redes de abastecimiento, sino también las infraestructuras viales, como el asfaltado de la zona de la báscula o la calle que baja desde el Ayuntamiento hasta el frontón.

Actualmente, se está realizando un centro de *coworking* en la Plaza de la Iglesia, que esperamos que pueda estar en funcionamiento para el 2026, para que se pueda hacer uso del mismo durante los periodos estivales, y para el que se ha contado con una subvención de la Diputación de aproximadamente treinta mil euros, y otra cercana a los ochenta mil euros aportada por la Junta de Castilla y León.

Actualmente se están desarrollando nuevos proyectos, como el que esperamos que se pueda culminar durante el 2026, consistente en la renovación de edificios públicos para poder dotar al municipio de una nueva vivienda municipal en la zona del Pilón, que contará con una ayuda estimada cercana a los cien mil euros por parte de la Junta de Castilla y León.

Con las inversiones recibidas en los dos últimos años, como con las que se esperan recibir antes de finalizar el presente año, el Ayuntamiento de Urueñas ha contado una cuantía superior a los trescientos veinte mil euros en subvenciones, de los cuales unos doscientos cuarenta mil euros provienen de la Junta de Castilla y León.

No puedo si no terminar, exponiendo algo que me parece de vital importancia, como es la modificación de las normas urbanísticas municipales de todos los municipios Segovia que no tienen normas urbanísticas propias, que actualmente está promoviendo la Junta de Castilla y León junto con la Diputación de Segovia. Entre esos municipios se encuentra Urueñas.

Nuestro municipio debido al alto coste que tendría tener unas normas urbanísticas propias carece de las mismas, por lo que nos regimos por las normas urbanísticas subsidiarias, que son de aplicación a todos aquellos pueblos de Castilla y León que carecen de normativa urbanística propia, en el caso de Segovia unos cien pueblos. Es por ello, por lo que, en el tablón de anuncios del Ayuntamiento se ha publicado el plano de como quedaría el casco urbano de Urueñas, para que el vecino que lo desee pueda realizar alegaciones por la inclusión o exclusión de sus parcelas en el caso Urbano.

En caso de que alguien quiera realizar alegaciones, no tiene que hacerlo en el Ayuntamiento, si no, ante la Junta de Castilla y León, pues como hemos indicado el Ayuntamiento carece de competencias de regulación y/o tramitación en lo que respecta a estas normas urbanísticas, aunque una vez aprobadas serán por las que se tendrá que regir la normativa urbanística de Urueñas.

Espero que todos podáis disfrutar el verano, y de Urueñas.

Fco. Javier Carpio Guijarro. Alcalde de Urueñas

## EN SEMANA SANTA

Aunque el tiempo estuvo revuelto, hemos podido disfrutar de unos días muy agradables. Todo el mundo pudo hacer uso del local, pero recordad, para que esto pueda seguir siendo así hay que cuidarlo.

El jueves, Lorena nos presentó la exposición "Mujeres en la Historia, una visión de Isabel Ruiz" y compartimos todos juntos un chocolate con bizcochos. El sábado los más pequeños contaron con un taller de pulseras y llaveros, ¡qué bien lo pasaron!

### **AULA VIRTUAL**



Hoy quiero hablarles sobre una iniciativa muy especial llevada a cabo dentro de la web de la Asociación Cultural Amigos de Urueñas: una página titulada "Aula Virtual".

Dentro de esta aula nos encontraremos con diversa información, una sección de esta se refiere a los oficios de nuestro pueblo. Urueñas es un lugar donde los antiguos oficios han sido parte fundamental de

nuestra identidad cultural y económica. En este *Aula Virtual*, la Asociación Cultural busca preservar y dar a conocer la historia de estos oficios, así como el esfuerzo y la dedicación de quienes los han ejercido a lo largo de los años.

En el *Aula Virtual* no solo se resalta la rica tradición artesanal de nuestra comunidad, sino que también pone de manifiesto el arduo trabajo que se ha realizado para recopilar y presentar esta valiosa información. Para ello, hemos llevado a cabo un exhaustivo proceso de investigación, recopilando información de diversas fuentes y testimonios. De todos ellos es justo destacar la colaboración activa de Eusebio Blanco, que ha compartido sus conocimientos y experiencias sobre el tema referido.

Uno de los aspectos más interesantes del aula es el mapa interactivo que hemos creado. Este mapa permite a los usuarios localizar los lugares donde se llevaban a cabo las tareas. Al hacer "clic" en cada punto del mapa, se puede acceder a información adicional sobre el oficio, incluyendo los titulares de los mismos. Esta herramienta no solo facilita el acceso a la historia local, sino que también fomenta el interés por la riqueza y variedad cultural de nuestra comunidad.

La creación de esta *Aula Virtual* tiene un impacto significativo en Urueñas. No solo ayuda a preservar nuestra herencia cultural, sino que también nos ayuda a conocer más sobre nuestros oficios tradicionales. Además, refuerza la identidad de nuestro pueblo, recordándonos la importancia de valorar y mantener vivas nuestras tradiciones.

En conclusión, los oficios de Urueñas son un tesoro que merece ser conocido y apreciado. Les invito a visitar nuestra *Aula Virtual* y explorar todo lo que en ella hemos recopilado.

Agradecemos a todos los que han colaborado en este proyecto y esperamos que esta iniciativa inspire a otros a valorar, preservar, curiosear y aprender sobre su propio patrimonio cultural.

Nano Pastur



## XXXVII SEMANA CULTURAL

Del 1 al 10 de Agosto de 2025 (Provisional)

#### Viernes 1

20.00h – Apertura XXXVII Semana cultural. Recepción de bienvenida a los socios.

#### Sábado 2

12.30h - Campeonato de ajedrez

12.30h – Charla "marca personal para buscar empleo"

16.30h – Campeonato de mus (Bar Kinito)

18.30h – Campeonato de fútbol infantil

18.30h – Campeonato de pádel

18.30h – Juegos en familia para los más pequeños

(nacidos desde el 2019 al 2023 inclusive)

22.30h – Actuación Espantanieblas. "El Lazarillo de Tormes"

#### Domingo 3

10.00h - Yoga

12.30h – Campeonato voleibol infantil (nacidos desde el

2013 al 2011 inclusive)

12.00h – Taller de teatro (nacidos desde el 2012 al

2020)

12.30h – Campeonato de dominó

16.30h – Campeonato de parchís

18.30h - Presentación aula virtual ACAU

20.00h - Cross

#### Lunes 4

07.00h – Marcha a pie

12.30h - Concurso de modelado de arcilla

12.30h - Campeonato de baloncesto 3x3

17.00h – Manualidades infantiles.

17.30h - Campeonato de fútbol masculino

17.30h - Campeonato de fútbol femenino

19.00h - Campeonato de bolos infantiles

22.30h – Actuación improsur

#### Martes 5

10.00h - Canoas

17.00h - Campeonato de Brisca

18.00h - Taller de Coaching.

18.30h – Campeonato Frontón femenino

18.30h – Campeonato Frontón masculino

19.30h – Campeonato de fútbol infantil 3x3 (nacidos a partir del 2015 inclusive)

22.30h - Roller con música

Categoría Infantil: nacidos desde el 2011 inclusive hasta la fecha.

ORGANIZA: Asociación Cultural Amigos de

Urueñas

COLABORA: Excmo. Ayuntamiento de Urueñas

#### Miércoles 6

08.30h - Todos a correr

10.00h – Pilates

12.00h - Fiesta infantil: juegos en el parque

12.30h – Final de Pádel

15.00h - Paella

16.30h - Campeonato de Tute

18.00h - Campeonato de Bolos (chica-chica, chico-chico

o chica-chico)

18.30h – Campeonato de Chito mixto

18.30h - Campeonato Frontón infantil

22.00h - DJ Blanco

#### Jueves 7

11.00h – Fiesta infantil con hinchables, para acabar la

Fiesta de la espuma

12.30h – Campeonato Ping-pong infantil

12.30h – Campeonato de futbolín mayores

Pásate a tomar el aperitivo por el Centro Cultural

amenizado por la charanga Los Pirris

15.00h - Macarronada

19.00h - Disfraces

23.30h - Fiesta anual de la Juventud. Orquesta Track

#### Viernes 8

11:00h - Yoga

12.30h - Concurso de dibujo infantil

16.30h - Taller de ajedrez (nacidos a partir del 2015

inclusive)

17.30h - Cuentacuentos

18.30h – Campeonato de voleibol

18.30h – Campeonato de baloncesto 3x3 infantil

(nacidos desde 2014 a 2011)

22.30h – Juegos nocturnos.

#### Sábado 9

12.00h - Campeonato de Ping-pong mayores

12.00h – Campeonato de futbolín infantil

12.30h – Representación Taller de teatro

17.00h - Concurso cartel Reyes Magos

18.00h - Campeonato fútbol 3\*3 femenino

21.30h - Caldereta-Cena de Hermandad

A continuación, marcha nocturna al

Otero

#### Domingo 10

Misa por confirmar

17.00 h ASAMBLEA ANUAL DE SOCIOS

19.00 h – Actuación del Grupo Enebro

A continuación, entrega de trofeos

21.30h – Despedida de la XXXVII Semana Cultural con la actuación de Alto Stanley.

## DEVOTOS Y DEVOTAS

Hace poco más de un año que esto empezaba a tener forma, la familia García se metió en un buen lío... ¡Les tocaba ser cofrades del Santo Cristo del Humilladero!

Con un cóctel explosivo de nervios, ilusión, responsabilidad y ganas de no liarla demasiado, tres hermanas —con sus respectivas familias como apoyo incondicional— se embarcaron en esta aventura con un único objetivo: que esta maravillosa tradición no se perdiera ni con el paso del tiempo, ¡ni con el de nuestros posibles tropiezos!

Allí estábamos, como quien se sube a un barco sin saber muy bien si va a remar o a marearse. Pero con mucho respeto, eso sí, y con el recuerdo constante de nuestros mayores, especialmente de aquellos abuelos que ya no están, pero que seguro nos miraban desde arriba diciendo: "¡A ver cómo lo hacéis, que vo en mis tiempos...!"

Ser cofrade no es poca cosa, ¿eh? que si preparar la merienda de hermandad (¡importante, no se empieza nada sin merendar bien!), que si la novena, que si colocar las flores, que si dejar la ermita como los chorros del oro antes del gran día... Pero lo que de verdad levanta pasiones en Urueñas es el día grande, el de la función cuando el Santo Cristo del Humilladero sale a darse un paseo entre vítores, emoción y un pueblo entregado.

Y ahí es cuando toda la familia se movilizó y mi primo Álvaro y yo fuimos lanzados literalmente al altar de la ermita. ¡Tocaba presidir y animar la puja de los remates!

Sí, sí, nosotros, los novatos, siendo observados por todos, con los nervios a flor de piel y el corazón latiendo como si fuéramos a cantar en Eurovisión...; pero sin micrófono!

Ensayamos la frase estrella más que algunos su discurso de boda: "¡Devotos y devotas del Santo Cristo del Humilladero, ¿hay quién ofrezca una manda por sacar al Santo Cristo de su ermita?"

Y ahí que íbamos, con voz temblorosa, pero decididos. ¿Nos confundiríamos al lanzar la gran pregunta? ¿Palo derecho o izquierdo? ¿Alguien entendería algo con los nervios? ¿Nos quedaría voz para llegar al final?

¡Qué suspense! ¡Qué emoción! ¡Qué calor! Pero entonces... el milagro ocurrió: Todo salió redondo (bueno, casi todo... que la ermita tembló un poco con algún sustillo, pero nada serio, el Santo Cristo lo permitió).

Y mientras las campanas repicaban y los jóvenes enramaban la iglesia de madrugada, nosotros sabíamos que estábamos formando parte de algo grande, algo que viene de lejos y que, con suerte y esfuerzo, seguirá muchos años más.

Así que sí, fue una montaña rusa de emociones...; Pero qué orgullo más grande poder decir que la familia García ha continuado con la tradición del Santo Cristo del Humilladero!

Mónica Vega

## "SAN ISIDRO LABRADOR, QUITA EL AGUA Y PON EL SOL"

El 15 de mayo, en muchos lugares de España, se conmemora la fiesta de San Isidro. Uno de ellos nuestra querida Urueñas, tierra de agricultores, donde San Isidro honra como patrón de nuestras tierras.

En los surcos de la historia de España, entre el polvo de los caminos y el sudor de los jornaleros, florece la figura humilde y luminosa de **San Isidro Labrador**. Nacido en Madrid hacia el año 1070, Isidro no fue un hombre de letras ni de poder, sino un campesino sencillo, cuya fe profunda transformó la tierra que trabajaba en escenario de milagros.

A San Isidro se le atribuyen varios milagros. Uno de los milagros más conocidos es el llamado "Milagro de los Ángeles". Desde joven, Isidro trabajó como jornalero para un hacendado. A pesar de las duras labores agrícolas, nunca descuidó su vida de oración. Cada mañana, antes de tomar el arado, se detenía a orar. Sus compañeros lo acusaban de holgazanería, pero el dueño de las tierras descubrió algo asombroso: mientras Isidro rezaba, dos ángeles araban el campo por él, con una paz celestial que dejaba la tierra aún más fértil.

Otro milagro relata cómo, en tiempos de sequía, cuando la esperanza se agrietaba como la tierra seca, Isidro golpeó el suelo con su cayado y dijo: "Cuando Dios quiere, aquí agua hay". Y el agua brotó, clara y generosa, como si la fe misma hubiera abierto un manantial, salvando así las cosechas y a los trabajadores.



Otro día, su pequeño hijo cayó en un pozo profundo. Isidro y su esposa, Santa María de la Cabeza, no gritaron ni corrieron: rezaron. Y el agua, obediente al cielo, subió lentamente hasta devolverles al niño sano y salvo.

También se le atribuyen otros prodigios, como la multiplicación de alimentos para los pobres y la protección de animales y cosechas.

Estos milagros no fueron gestos de poder, sino de amor. Isidro no buscaba gloria, solo quería servir a Dios en cada surco, en cada semilla. Su figura sigue siendo un símbolo de esperanza para quienes trabajan la tierra.

¿Por qué se le pide a San Isidro Labrador que llueva? Muchos fieles, especialmente agricultores, acuden a San Isidro Labrador en épocas de sequía. Esta devoción se debe a su reputación como intercesor para pedir lluvias, algo vital para la producción agrícola.

Desde aquí queremos agradecer a todos los agricultores de Urueñas su esfuerzo diario y el compartir esta fiesta tan especial para ellos con todo el pueblo de Urueñas. ¡GRACIAS!

Nochebuena Urueñas 2024





VII San Cervestre 31 díc 2024

Santa Águeda 2025





## San Isídro 2025







¡Víva el Santo Crísto del Humilladero!











